



# Las 4 cartas que se enfrentarán en las primarias de San Pablo

**POLÍTICA.** Será la única comuna de Los Lagos en realizar el proceso este 9 de junio para definir al candidato único de la Centro Izquierda que irá a la papeleta en las municipales de octubre. Los aspirantes al sillón edilicio dan a conocer sus principales ideas y propuestas. En Chile Vamos la opción será el actual alcalde Juan Carlos Soto.

Verónica Salgado  
cronica@australosorno.cl

rán los alcaldes, concejales, consejeros regionales y gobernadores regionales para los próximos 4 años (2024-2028).

El domingo 9 de junio se realizarán las primarias de alcaldes y gobernadores regionales, en los casos donde fueron inscritos por los partidos a nivel nacional. En la Región de Los Lagos serán efectivas sólo en la comuna de San Pablo para el conglomerado oficialista.

En los comicios todos los ciudadanos que no tengan militancia podrán votar para elegir al candidato único de la Centro Izquierda para alcalde, opciones que estarán entre el ex seremi de gobierno, Marcos Carrillo (PPD), el actual concejal (DC) Fernando Heckmann; Miguel Ángel Godoy, independiente apoyado por el Partido Radical; y Sergio Uribe independiente apoyado por el Partido Socialista.

De ellos saldrá el contendor para la carta única de Chile Vamos que apoyará en bloque al actual alcalde Juan Carlos Soto (RN), que busca su tercera y última reelección.

Los comicios serán el 27 de octubre, donde la ciudadanía, mediante voto obligatorio, escogerá en las urnas quiénes se-

**OPCIÓN B-10**  
Marco Carrillo (46 años) es oriundo de San Pablo, donde realizó sus estudios de enseñanza básica y media para luego estudiar periodismo en la Universidad Mayor en Temuco. Sus cercanía con la política nació en el seno de su familia y por su amor al servicio público, que lo llevó a ser militante del Partido Por la Democracia (PPD). De hecho, trabajó en el municipio de San Pablo entre 2008 y 2010, para luego sumarse en 2015 como parte del equipo de trabajo del entonces intendente regional, Leonardo de la Prida. Fue seremi de Gobierno entre 2017 y 2018.

“Mi primera prioridad es tener la oportunidad de solucionar el actual desorden administrativo que tiene el municipio de San Pablo, para lo cual es urgente mejorar la gestión. Mientras eso no ocurra, seguiremos arrastrando problemas tan graves como la crisis educacional que afecta a nuestros profesores y asistentes de la educación”, precisó el Carrillo.



EN LA PAPELETA ES LA OPCIÓN B-10, MARCO CARRILLO, DEL PPD.



EN LA PAPELETA ES LA OPCIÓN B-11, FERNANDO HECKMANN, DE LA DC.



EN LA PAPELETA ES LA OPCIÓN B-12, MIGUEL ÁNGEL GODOY, IND-PR.



EN LA PAPELETA ES LA OPCIÓN B-13, SERGIO URIBE, IND-PS.

Agregó que entre las prioridades para la comuna está recuperar la inversión pública (ministerial y regional), sumar actores privados al desarrollo tales como emprendedores, comerciantes, agricultores, entre otros.

“Espero e invito a que la gente me respalde este 9 de junio en las urnas, porque me conocen, tengo una trayectoria de trabajo público de más de 20 años, soy oriundo de esta comuna, respeto a su gente, por lo que espero me den la oportunidad de hacer de San Pablo una comuna segura, con oportunidades para sus habi-

tantes y avanzar juntos en el desarrollo urbano y rural”, dijo el candidato.

**OPCIÓN B-11**  
Fernando Heckmann (44 años) es oriundo del sector rural de San Pablo; realizó sus estudios básicos y medios en la comuna para luego seguir estudios superiores en el Instituto Adolfo Matthei de Osorno, donde se tituló como ingeniero en ejecución en agronomía. Es militante de la Democracia Cristiana (DC) y ejerce su tercer período como concejal de San Pablo.

“Lo más urgente en San Pablo es resolver o atenuar la

deuda en educación e incrementar el nivel de inversión en la comuna, para lograr un desarrollo integral de la misma. Actualmente no hay una buena gestión y si bien soy concejal, hemos sido marginados, porque no somos escuchados de forma individual, sólo podemos dialogar como cuerpo colegiado. Eso viene desde hace ya tiempo y ha sido un problema para ejercer también nuestro rol como concejales”, dijo el edil en ejercicio.

Entre sus propuestas está reducir el gasto municipal, buscar inversión pública y privada para la comuna, producir un

mayor acercamiento con el mundo agrícola y la pequeña economía campesina, entre otros.

“Esta es la oportunidad que tiene la comunidad para elegir a un futuro candidato a alcalde que sea realmente cercano a la gente y sus problemas, que tenga trayectoria y que conozca realmente la comuna. Creo que soy la mejor opción y trabajaré por nuestra gente y nuestra comuna”, expresó Heckmann.

**OPCIÓN B-12**  
Miguel Ángel Godoy (41 años) es originario del mismo San Pablo,



## 9 de junio

se realizarán las primarias de alcaldes y gobernadores regionales, en los casos que corresponda en todo el país. En la Región serán efectivas sólo en la comuna de San Pablo.

(viene de la página anterior)

donde realizó sus estudios básicos y medios para luego ingresar al Ejército, donde estuvo por 21 años. Además, es abogado y durante un año y medio fue asesor jurídico externo del municipio de San Pablo. Se presenta a las primarias como independiente apoyado por el Partido Radical (PR).

“Hace 10 años comencé a acercarme a la política, porque creo que debería ser parte de la responsabilidad de cada uno en la sociedad. Es la única manera de formar parte de la toma de decisiones y emitir un voto informado. La gente que me conoce de siempre en San Pablo me animó para que tome este rumbo y acá estoy, poniendo todas mis capacidades a disposición de la ciudadanía. Renuncié a ser asesor jurídico municipal y quiero precisar que era de apoyo para temas puntuales y no formaba parte del equipo cercano al alcalde, mucho menos en la toma de decisiones de ninguna índole”, dijo Godoy.

Agregó que dentro de sus



LAS ELECCIONES PRIMARIAS SERÁN EL DOMINGO 9 DE JUNIO EN LA COMUNA DE SAN PABLO.

propuestas está reducir en el mediano plazo la deuda que se arrastra en educación, generar un plan de regularización en la Salud Primaria para optar a tener una mayor dotación de médicos y especialistas, y tener

## 20.640 es la Ley

del 2012 que estableció el mecanismo de Elecciones Primarias para la nominación de candidatos a Presidente de la República, parlamentarios, gobernadores regionales y alcaldes.

un servicio de urgencia que dure las 24 horas; quiere, asimismo, destacar a la comuna como una excelente alternativa de inversión pública y privada para avanzar en su desarrollo integral.

“Espero que este 9 de junio la comunidad me entregue la oportunidad, porque soy de la comuna, tengo la experiencia de haber sido muy humilde y haber logrado progresar con esfuerzo. Salí de San Pablo pa-

## 27 de octubre

serán las elecciones donde la ciudadanía, mediante voto obligatorio, escogerá en las urnas quiénes serán los alcaldes, concejales, consejeros regionales y gobernadores regionales.

ra conseguir avances personales y profesionales, pero estoy de vuelta porque quiero entregar todo este conocimiento y preparación a la gente de San Pablo. Estoy convencido que juntos haremos brillar nuevamente a este hermoso territorio”, dijo Godoy.

### OPCIÓN B-13

Sergio Uribe (50 años), nacido en el sector rural de Caracol, en San Pablo, se presenta como independiente apoyado por el Partido Socialista. Es administrador de empresas y licenciado en gestión ambiental. Trabajó casi una década en el Gobierno Regional, además de ser asesor de distintos políticos a nivel regional.

“En San Pablo no se han cubierto las necesidades básicas de muchas familias, tales como el acceso al agua potable en zonas rurales, mejoramiento de caminos rurales, la brecha digital es enorme y urgente de resolver, al igual que la gran deuda en educación que arrastra la comuna. Es necesario mejorar

la gestión y la administración, que es vital para tener un municipio operativo y trabajando para la comunidad”, expresó Uribe.

Entre sus propuestas está mejorar y potenciar la agricultura familiar campesina, creando un Departamento de Desarrollo Agrario municipal; habilitar una plataforma tecnológica que mejore el acceso a internet de las familias de toda la comuna; solucionar la deuda de educación en el mediano plazo y llevar inversión al territorio.

“Espero que la gente vote por mí, porque tengo una gran experiencia en el Servicio Nacional de Inversiones del Gobierno Regional, yo sé lo que significa el desarrollo de una comuna y que se logra a partir de la cartera de proyectos que tenga. Acá hace rato que no hay una, por lo que no existe como comuna en la Región. Es necesario que a San Pablo lleguen más recursos públicos y privados y apalancamiento de la administración interna”, enfatizó Uribe.

CS